

# El Retorno a la Vida Democrática en Argentina no se Dará Antes de 2 Años

**El Estudio del "Proyecto Nacional" Demandará ese Tiempo, Afirmó el Ministro Díaz Bessone.— Ratifican la Detención de los Miembros de la Junta Militar**

(AFP, PL, EFE, IPS, y AP)

BUENOS AIRES, 9 de mayo.— La elaboración de un proyecto nacional argentino exigirá alrededor de dos años de consultas, afirmó hoy aquí el general Genaro Díaz Bessone, ministro de Planificación.

La puesta en marcha del proyecto, para cuya formulación se creó precisamente ese ministerio, debe ser la base del regreso a una vida democrática, afirmaron siempre al respecto los altos mandos militares.

El proyecto nacional, una vez acabado, se convertirá en la carta fundamental de la nueva sociedad argentina, republicana, pluralista y democrática, que los militares quienes instituir antes de abandonar el poder.

Díaz Bessone precisó que los trabajos de su dependencia se orientan ahora a establecer un anteproyecto que, una vez aceptado por la Junta de Gobierno, sea base de discusión para los diferentes sectores representativos de la Argentina.

La segunda etapa será la consulta "de las personalidades capaces, honestas y responsables, que posean elementos de juicio sobre los capítulos acerca de los cuales serán consultados" añadió el ministro.

Las consultas "serán amplias y flexibles, abiertas a representantes de todos los sectores, por encima de los aparatos políticos y sindicales", con la sola condición de que "compartan nuestra concepción de la vida y nuestros ideales sobre el hombre, la libertad, la paz y la propiedad privada", precisó.

## CONFIRMAN LA PRISION DE LA EX JUNTA MILITAR

En otro orden de cosas, se supo que, el juez Eduardo Francisco Marquardt dictó la prisión preventiva del expresidente teniente general Alejandro Lanusse, y de los excomandantes en jefe de la Armada y de la Aeronáutica, almirante Pedro Gnavi y brigadier Carlos Rey.

La medida fue dispuesta —según informó la agencia privada Noticias Argentinas por el presun-

to delito de "falsedad ideológica e incumplimiento de los deberes de funcionario público", por la causa que se les sigue a raíz de los contratos de la fábrica de aluminio Aluar.

Igual medida alcanzó al exministro de Defensa, José Rafael Cáceres Mome.

En esferas de decisión castrense se comentó que el procedimiento utilizado para la detención de la ex-Junta Militar fue "innecesariamente espectacular y extremadamente riguroso".

Un portavoz de la Fuerza Aérea, arma que ya ratificó la responsabilidad que le cabe en la producción de metales livianos, señaló que los mandos califican a la investigación sobre Aluar "como motivaciones de los fracasados intentos de algún sector que pretende interrumpir, o por lo menos frenar, la producción de aluminio nacional aprovechando coyunturalmente un escándalo".

## PIDEN LA EXTRADICION DE GELBARD

El juez federal Eduardo Marquardt pidió hoy la extradición del ex ministro de Economía del gobierno peronista (1973-74) José Ber Gelbard, asilado en los Estados Unidos.

El juez remitió los oficios a la Cancillería argentina para que los remita diplomáticamente a Washington.

El pedido de extradición, oficializado hoy por el juez— se debe a un proceso por estafa, por presuntas exigencias de aportes a empresas privadas con destino a la Cruzada de Solidaridad Justicialista.

Al ex ministro Gelbard se lo menciona en estos días por el caso Aluar, cuya causa atiende el mismo juez Marquardt.

## GUZZETTI, ESTACIONARIO

Con respecto al estado de salud del canciller vicealmirante César Augusto Guzzetti, quien sufrió un atentado el sábado a medio día, el mismo es estacionario, según un último parte médico emitido hoy.

El matutino conservador La Nación edición de hoy da a conocer una versión en la cual el canciller habría perdido la movilidad de una pierna y de un brazo como consecuencia de una herida de bala recibida en la cabeza. Así trascendió que un especialista norteamericano arribaría al país para atender al canciller.

Mientras tanto se supo que el ministro de Defensa, brigadier José M. Klix, fue designado como canciller interino a consecuencia del atentado perpetrado el sábado contra el canciller, vicealmirante César A. Guzzetti.

## VIDELA CONFIRMO SU VIAJE A VENEZUELA

De otro lado, la agencia oficial Telam informó que el viaje del presidente argentino general Videla a Venezuela el miércoles próximo está confirmado hoy por fuentes de la cancillería.

Las consultas obedecieron a versiones escuchadas en el exterior sobre una supuesta suspensión de ese viaje a raíz del atentado que hirió gravemente al canciller vicealmirante César Guzzetti.

Las fuentes consultadas dijeron que el viaje será sustituido por el segundo hombre de la cancillería, el subsecretario de Relaciones Exteriores, capitán de navío Gualter Allara.

El presidente Videla sostendrá varias reuniones privadas con el mandatario venezolano Andrés Pérez para tratar diversos aspectos del orden político, económico, tecnológico y científico entre las dos naciones y a nivel interamericano, según trascendió hoy en medio oficiales.

## ANTISEMITISMO

Un rebrote antisemítico fue denunciado por la prensa local tras un nuevo atentado perpetrado el viernes contra una sinagoga de Buenos Aires, conocido recién hoy.

El problema fue encarado por el matutino La Nación, que en un editorial advirtió con preocupación la "lamentable derivación de algunos sectores públicos y publicaciones de antaño, en determinadas posiciones antisemitas".